

inmanejado. Nunca se le vió una onza de tristeza contra sus semejantes, porque era hombre justo.

Y era un poeta que hacía sus versos jóvenes quizá cuando más leía de dolor en sus entrañas.

Sus estrofas eran un puro reidero, pero tenían una alma melancólica; sin embargo, á veces se desbordaban las tristezas en su corazón y brotaban de en inspiración versos de una filosofía sublime.

«Os acordáis de aquella dulce y triste "Nivelación", que hace poco publicó en "Vida Intellectual"?

Leed esos versos, que dicen la honda pena que laceraaban el alma de ese trágico poeta inolvidable:

"NIVELACIÓN

En la escabrosa senda de la vida
Unos pasan sufriendo, otros gozando,
sin pensar en el mundo que los rodea.
El sepulcro sobrevive buscando.

El sepulcro no más! Allí en su seno
El río dormirá junto al mendigo;
Aquél que vive de esplendores llenos
Y el desgraciado que no encuentra abrigo.

Todos, todos del mismo gusano
Ayto serán en el banquete inmundito...
Ay! los que en vida no se dan la mano
Se la estrechan al fin en lo profundo...

JOSÉ MARÍA GOMAR

Así sentía el poeta!
¿Qué presenta la llegada de la muerte!"

Sta. Bárbara de Heredia

Octubre, 23.—El hogar de nuestro querido amigo don Nicolás Orozco ha sido aumentado con un nuevo retoño. Que el cielo le permita vivir largos años en la compañía de sus hijos, Nicolás y Teodora mis más fervientes votos porque su felicidad no se interrumpa.

Ya tenemos aquí á don Aquiles Gamboa. Para tan franco y simpático amigo, ofrecemos todo cuanto este pobre correspondiente tiene, y desea que así como ha sido bien acogido, no se acortará de haber llegado á esta ciudad. Gamboa es liberal; desde luego tiene el camino hecho por acá. ¿Que venga la luz!

—Mañana 24, día del glorioso San Rafael, nos es satisfactorio felicitar por este acontecimiento á don Rafael Rojas y don Rafael Campos. Sabemos que en casa de este último habrá una reunión de confianza con este motivo, y es nuestro deseo que se reúnan todos, y presente á mi amigo Martiniano Sánchez, vecino de la ciudad de Santo Domingo mi más empulada demostración de pesar por la gravedad de un señor padre.—Correspondal vecino.

De Tucurrique

Octubre, 21.—Había ofrecido dar algunos datos acerca de lo que pasa en este apartado pueblo. Hoy que empieza á respirar otra atmósfera, con la apertura del nuevo camino que se está haciendo con mucha actividad y en el cual ya se han hecho algunos metros, y más ó menos, se nota en los vecinos mucho ánimo con la esperanza de que pronto, muy pronto, podrá este pueblo comunicarse con el cantón Jiménez y habrá el tan deseado puente sobre el río Reventazón, que facilitará la cómoda conducción de los productos que hoy tanto cuesta á los agricultores por el inconveniente de tener que pasarlos por el camino viejo, que dicho sea de paso, es una verdadera hipoteca por el atraso que sufren los transeúntes como la pérdida de tiempo y dinero que ocasiona la costosa conducción de los frutos que se sacan de aquí.

—En el mes pasado el señor Presidente de la República, acompañado del distinguido agricultor y progresista don Fernando Tinoco y una gran comitiva, inspeccionó el cantón y quedó bastante satisfecho de que con tanta actividad se está llevando á cabo una obra de tanta importancia. Y no menos contentó quedó el contratista don Ramón Valverde, quien sin tener estudios de ingeniería haya trazado un camino como el que se está haciendo.

Con la inauguración de este camino, Tucurrique no solamente ganará, como he dicho antes la fácil conducción, sino que también facilitará la manera para que un médico visite este pueblo, un cura que más ó menos venga á regar sus palabras evangélicas y exhortar á sus feligreses al santo temor de Dios.

—No se le conoce la cara á ningún médico, razón por la cual mueren algunos sin auxilio, principalmente en ocasiones como la presente que se han desarrollado algunas enfermedades, de las cuales en término de seis días han sido víctimas don Daniel Campos, don Ceclilio y don Nemesio Zúñiga, con la irreparable pérdida de esta provincia. Y además de esto, algunos de los violentos volaron al cielo dejando á sus afligidos padres sumidos en la más profunda tristeza. Les deseo conformidad y resignación para sufrir con paciencia tan duro golpe.—Correspondal.

El Liceo de Heredia

Santa Bárbara, octubre, 20.—Aunque este cantón es el más alejado de la capital de la provincia, siempre ha gozado con las alegrías y la lamentado profundamente los sinsabores que hayan podido aquejar á la capital de nuestra provincia. Y cuando el señor gobernador se dignó visitar al cielo dejando á sus afligidos padres sumidos en la más profunda tristeza. Les deseo conformidad y resignación para sufrir con paciencia tan duro golpe.—Correspondal.

El Liceo de Heredia. Este regente y estudiantes, con el objeto de tener un verdadero patriotismo demostrado por los honores municipales de la dicha ciudad; en primer término, al cambiar el nombre—en desuso ya en todos los países civilizados—del homónimo del Obispo de Hipona, por el moderno y adecuado nombre de Liceo. 2º, por la ratificación en el nombramiento del esclarecido y notable pedagogo señor don Roberto Brenes Méndez.

Tenemos la seguridad de que este ilustrado

mentor enseñará á sus discípulos el análisis de la razón pura, los formará carácter y el día de mañana serán hombres dignos é ilustrados, útiles para sí, para la sociedad y verdaderos patriotas.

Naturalmente, una sociedad como la de Heredia, donde reina un fanatismo, rayano casi en lo ridículo; donde generalmente impera la voz de un discípulo de Pedro Arbúes, tiene necesariamente que tratar de obtecurar los trabajos científicos que el señor Brenes Méndez imprimió en la enseñanza de sus discípulos. ¡Parece increíble que personas de mediana cultura signiera, tratan de oponerse á una luz que es más potente que los rayos X, cual es la enseñanza que los métodos modernos desarrollan en el cerebro de los discípulos.

Abajo las tinieblas, paso á la luz.—UN EVOLUCIONISTA.

Niña perdida
LO QUE DICE LA MADRE
UNA SÚPLICA

Ayer á medio día se presentó en nuestra oficina Josefina Siles en un traje muy elegante. «¡Oh madre de esta niña que se me ha perdido y espero que el periódico de Uda. publique esta noticia para ver si doy con mi hija. Hace dos meses tuve necesidad de ir á D. Samparados y dejé la niña en casa de una tía en Escobal, llamada Josefina Siles. Cuando regresé ya no la hallé y supe que una muchacha se había llevado, en una capota, y había entregado en casa de una señora de aquí.

Seis viajes he hecho en busca de ella; he ido de casa en casa inquiriendo noticias, he preguntado por ella á todo el mundo y nadie me ha podido dar razón.

Las señas de la niña son estas: tiene once años, es descalza, viste de camisa, es morena y de cara redonda, tiene una cicatriz en la frente y usa el pelo corto y un tanto abandonado.»

Encarecidos á las personas que tengan noticias de esta niña, den parte á la policía ó se presenten á informarla á la oficina de este diario.

Cablegramas

RUSIA

Moscu, 25.—Los empleados del ferrocarril de Moscú y San Petersburgo se han declarado en huelga.

Petersburgo, 25.—Witte se declinadamente favorito del Czar. Pronto se le nombrará primer ministro. Witte se declara abiertamente favorable á la libertad de la prensa, de palabra y de renuncia y pide aumento de poderes de la Duma. Se comenta la rescrición de la Zarina á la esposa de Witte que es israelita. Se reanuda la actividad que cuando se nombró á Witte ministro, el Czar dijo: Recuerde Ud. que no está casado; refiriéndose á la religión de la esposa. El Czar no ha aceptado aún la dimisión de Vladimir.

Londres, 25.—El Telegraph dá importancia al desprecio—Petersburgo avisando que el Czar y sus consejeros deciden por fin establecer el régimen constitucional en que Witte desempeñará el puesto de primer ministro. Este ha convenido al Czar de la necesidad de abandonar el palacio de los palacios y ceder á las verdades populares. Se ha redactado un proyecto de ley concediendo libertad de la prensa, de prensa y de asociación. Está en el espíritu liberalísimo. Debido al estado de su salud, Witte no quiso colocarse á la cabeza del gobierno pero el Czar le suplicó aceptase el puesto con el título de ministro presidente. Witte rehúsó aceptar carta blanca.

Hay probabilidad de que se arreglen todos los pendientes durante la semana. Aprobado el anterior tratado con los soldados á los aldeanos con terrenos del Estado. Parece que el Gobierno no tiene intención de ceder voluntariamente una constitución anterior á la reunión de la asamblea nacional.

Petersburgo, 25.—Ataques militares regresados recientemente del teatro de la guerra, cuentan que cuando se declaró la paz, se retiraron al Este y mataron a un millón de soldados. Como 700.000 hombres hallábanse al frente de los japoneses alende el río Sungari, fuera de un ejército grande de reserva, acuartelado en Harbin. El resto de la fuerza hallábase en Vladivostok y asentado en la provincia de Primorsk hasta el río Tuman. Aproximadamente Lincolne, una tropa bien disciplinada. Causóles muy buena impresión el soldado ruso raro, que si fuese mandado por competentes oficiales sería al igual de los mejores soldados del universo.

Petersburgo, 25.—Los huelguistas destruyeron un tren de carga procedente de Moscú. Mataron á cuatro personas y una máquina que chocó con él con tres personas a bordo.

Petersburgo, 25.—Una huelga de empleados de los ferrocarriles está abarcando todo el imperio por orden de la sociedad central de empleados ferroviarios. La dificultad causa ansiedad del gobierno. Moscú y Nijni Novgorod están aislados. Muchas ciudades de Rusia central están incomunicadas. La correspondencia se intermite en las zonas donde es imposible trasportarla. La tropa protege la propiedad ferroviaria en todas partes, pero los huelguistas causan mucho daño. En algunas partes se han tirado bombas á los cosacos y la policía en algunos casos mataron á oficiales impopulares.

Petersburgo, 25.—Los empleados del ferrocarril de Moscú no han decidido aún hacer causa común con los huelguistas. Aquellos que favorecen la huelga opinan por una huelga de telegrafistas á fin de paralizar del todo el tráfico ferroviario. En varias líneas se suspendió el uso del tráfico. Está funcionando aún la línea de Moscú y Berlín.

Moscu, 25.—Esta ciudad está amenazada por una carestía.

Petersburgo, 25.—Esta capital corre peligro de una carestía de carne. Desde el sábado no han llegado más que 24 cabezas de ganado. En los corrales habrán como mil cabezas. Hay suficiente subsistencia de harina.

Moscu, 25.—Una huelga ha comenzado en la cañería entre Moscú y Mtihiabiel. Algunas partes de Moscú están sin agua. En un

meeting de 10,000 huelguistas se acordó impedir la comunicación telegráfica, la cual se hace ya muy difícil.

Moscu, 25.—Han concluido seriamente en tre tropa y pueblo. Muchos heridos por ambas partes. Anoche durante un meeting de 20,000 ciudadanos, estudiantes y obreros, algunos gritaron: «Los cosacos», «Los cosacos», que más tarde, resultando muchos estrepadosos. Cuando la turba tuvo un choque con un destacamento de caballería. Los paisanos le dieron algunos disparos de revólver y también se tiraron bombas de dinamita entre la tropa. Esta hizo dos descargas cerradas sin bala y en segunda con bala. Por ambas partes hubo muchas bajas. Los huelguistas saquearon después tiendas de armeros y armaronse, destruyeron varias pandurillas. Se siente ya la escasez de artículos de primera necesidad.

Varsovia, 25.—Se han descubiertos 4 casos del cólera entre los presos políticos.

ITALIA

Roma, 25.—50 marinos de la fe católica por temerarios al crucero americano Minneapolis, que se halla fondeado en Nápoles, acompañados de los buques de guerra, se preparan para salir á alta ley. Esperan que el Papa los recibirá hoy.

ESTADOS UNIDOS

New York, 25.—Dentro de poco los prominentes panaderos negros de los Estados Meridionales celebrarán una reunión en alguna ciudad del Sur. Confían en organizar un trust no racial, que incluya las panaderías negras. La empresa se llamará Afro American Trust Coy con capital de medio millón de dólares. Habrá oficina principal en Géta y sucursales en todas las ciudades de los Estados Meridionales.

FRANCIA

París, 25.—Un despacho de Berlín para El Echo dice que llegaron á un convenio relativo á una demostración naval colectiva en aguas turcas, la Gran Bretaña, Francia, Rusia é Italia. Dice que Alemania no quiere cooperar con las demás potencias.

INGLATERRA

Londres, 25.—Las potencias no han decidido aún las condiciones de un convenio relativo á la Puerta de Cambray en el caso de demandas relativas á reformas monetarias.

Londres, 25.—Avisa el correspondiente del Daily Mail en Kiel que se ha dado orden de despachar á Extremo Oriente la escuadra de cruceros alemanes. Visitará los principales puertos japoneses.

ESTADOS UNIDOS

Caracas, 25.—El gobierno de Washington ha comisionado al ministro americano Russell para tratar de arreglar el incidente diplomático entre Francia y Venezuela. Russell se irá á los Teques para celebrar una entrevista con el presidente Castro.

Washington, 25.—Responde el resultado de entrevista entre Russell y Castro, la Secretaría de Estado limitará sus esfuerzos á prestar todo el auxilio posible para solucionar el incidente Taiguy, resultado del tratamiento despectivo que recibió el ministro francés de mar de Castro. El gobierno americano opina que Castro se equivocó en este asunto.

LOUBET EN ESPAÑA

Madrid, 25.—Hoy se obsequió con un banquete á Loubet en casa del ayuntamiento. El presidente fué condecorado por miembros de la academia de caballería. El señor engalanado con tapices, banderas, escudos, trofeos y plantas. Loubet brindó por el pueblo madrileño, agradeciéndole la recepción. Cambió ha entregado al alcalde en nombre de Loubet 25,000 pesetas para los pobres de Madrid. El ministro de Instrucción Pública, don Alonso R. Rey y á Loubet en una visita á los museos. La lluvia á destruido los adarces de las calles y edificios, causando gran contrariedad al público. La corrida de toros se ha suspendido hasta el jueves.

Madrid, 25.—Loubet ha regalado al Ayuntamiento de ésta un jarrón de Sevres con el siguiente letrado: «El presidente de la República Francesa, al Ayuntamiento de Madrid. Octubre de 1905.» Á las 7 1/2 p. m. Loubet y el Rey salieron del palacio á un banquete en la Embajada francesa, entrando sin novedad. El gentío aclamó á Loubet.

Asesinato del

JEFE POLITICO DE ESTE PUEBLO

Cómo ocurrió el hecho

Naranjo, octubre 25.—El domingo 22 del corriente á las 9 y 25 p. m. fué herido por una bala el señor Jefe Político de este pueblo por Ezequiel Solís V.

Encontrábase el señor Jefe Político don Ezequiel Villalobos en un establecimiento de don José Manuel Ferrel, situado en la avenida N. E. de esta plaza, quien tranquilamente conversaba en unión de varios amigos, cuando entró el señor Solís, y dirigiéndose á él, le preguntó:

—¿Es cierto que Ud. dijo que mi sala está sucia?

A lo que contestó Villalobos:

—Yo no he dicho eso. Añadió Ud. y sin balar más palabras le disparó Solís un tiro del revólver que lanzó con to en las manos. Inmediatamente se lanzaron los compañeros de Villalobos sobre Solís y no le permitieron disparar más tiros.

La víctima, al verse herida se lanzó sobre su victimario, asiendo de los brazos y alzó el torso hasta que llegó la policía y lo condujo á la cárcel.

Tan luego como se oyó la detonación del arma, acudió gente de todos lugares á presenciar y enterarse de lo ocurrido. En el mismo momento fué conducido el señor Villalobos á su casa de habitación, y acto continuo llegó el doctor del pueblo don Sergio Fallas, junto con el alcalde, acompañado de un secretario, para el reconocimiento de la herida, é instrucción de la sumaria correspondiente.

GRAVEDAD DEL HERIDO

El lunes 23, la gravedad del herido era tal, que ya varias personas andaban con la noticia de que no lo había á la noche.

En la noche del mismo día tuvo oportunidad de estar en su casa y conversar con él algunas palabras, pues había momentos en que hablaba perfectamente á todo el que lo visitaba.

ULTIMOS MOMENTOS DE LA VICTIMA

CONFESION DEL REO

La gravedad fué aumentando cada vez más, pues desde las 4 o. m. á las 5 y 10 p. m. hora en que murió, no volvieron sus labios á pronunciar palabra alguna.

Acto continuo se practicó la autopsia por el doctor Fallas, ayudado por el doctor don Teodoro Pineda. Concluida la autopsia, se recibió la declaración del reo, quien fué conducido por seis policías á reconocer al cadáver y al mismo tiempo para que diera su declaración. Según datos que se han suministrado, negó todas las preguntas que se le hicieron.

Terminado todo esto, ordenó el doctor del pueblo, que se le diera sepultura al cadáver. A las 10 y 15 p. m. nos dirigimos en medio de numerosa concurrencia al campo santo para dar sepultura á los restos del señor Villalobos.—XXX.

palabras, pues había momentos en que hablaba perfectamente á todo el que lo visitaba.

ULTIMOS MOMENTOS DE LA VICTIMA

CONFESION DEL REO

La gravedad fué aumentando cada vez más, pues desde las 4 o. m. á las 5 y 10 p. m. hora en que murió, no volvieron sus labios á pronunciar palabra alguna.

Acto continuo se practicó la autopsia por el doctor Fallas, ayudado por el doctor don Teodoro Pineda. Concluida la autopsia, se recibió la declaración del reo, quien fué conducido por seis policías á reconocer al cadáver y al mismo tiempo para que diera su declaración. Según datos que se han suministrado, negó todas las preguntas que se le hicieron.

Terminado todo esto, ordenó el doctor del pueblo, que se le diera sepultura al cadáver. A las 10 y 15 p. m. nos dirigimos en medio de numerosa concurrencia al campo santo para dar sepultura á los restos del señor Villalobos.—XXX.

NOTICIAS DE NICARAGUA

Managua, 25.—(Recibido á las 9.10 p. m.)

Doña Adelina de Castañón trasladará el teatro Castañón de Managua á Masaya.

—José de J. Flores asesió en Masaya á Manuel Dávila.

—La mina de la compañía de P. Porta Hermanos, de la Libertad, produce cincuenta onzas de oro diario.—FELIPE AVILES

Desaparición de un HOMBRE EN BOCA DE MATINA

MEDIDAS FISCALES

Matina, 26.—Recibido á las 4.20 p. m.)

Hace tres días pereció un guarda de Hacienda, ignorase si ahogado ó comido por algún animal del río. Enviará detalles por correo.

—Al señor Inspector General de Hacienda, don Ricardo Monge, cuya actividad es conocida, le hemos visto por esta zona atlántica, por asuntos del servicio. Persons que nos merece crédito nos ha informado que probablemente el señor Monge organizará un servicio de vigilancia activa en el río de Matina, con término en este lugar.—Correspondal.

Democracia

Hacer república para que figure cualquier patán

Es ideal distinto al de que por sus fuerzas todos valdrán.—FEDERICO MUÑOZ O.

Cantón de Poás

Octubre, 25.—Con motivo de haber sido ayer día de San Rafael, estuvieron los vecinos del distrito de San Rafael de este cantón de manteles largos. Había bailes muy animados y mucha gente de otros lugares, particularmente de Río Segundo. Recibían los vecinos de ese lugar y don Rafael Murillo Rodríguez, don Rafael L. Murillo y la estimable matrona doña Rafaela A. de Herrera stenta felicitación.

—Enfermos de algún cuidado se encuentran los estimados amigos don Alfredo y don Roberto Murillo. Dios quiera devolver pronto la salud á tan buenos amigos.

—La plaza, gracias á nuestro buen Jefe Político, ya está intacta; ojalá se acuerda también de los terneros que visitan los porques.

—Se nos asegura que muy pronto, contraerá matrimonio don Luis Rodríguez, con una de las tantas simpáticas y muy virtuosas señoritas de Río Segundo. Anticipámonos nuestra felicitación.

—Se encuentran entre nosotros procedentes de Buena Vista don Jaime Murillo y don Abelardo Falla, este último acompañado de su esposa. Los saludamos atentamente.—C.

AVISOS DEL DIA

EN ESTA ADMINISTRACION se encuentran un llavero con tres llaves. Quien tenga derecho á él, le será entregado, previo el pago de este anuncio. Oct. 27. 6 v.

AVISOS ANTERIORES

OCASION

Estoy comisionado para comprar una casa pequeña, barata, en esta ciudad, aunque está hipotecada ó con algún otro gravamen. También tengo encargado colocar á largo plazo, pero sólo con garantía hipotecaria, la suma de mil colones por partes ó en una sola cantidad, como se quiera.

Oigo proposiciones en su calle de habitación, Sa. avenida Este, número 74.—JOSÉ CASTRO S.—San José, 24 de octubre de 1935. 5 v. alt.

F MONTERO BARRANTES

tiene encargo de colocar hasta C. 50,000.00 en cantidades de C. 500.00 a C. 2,000.00 a largo plazo e interés de uno por ciento mensual, con buenas garantías hipotecarias. San José, 25 de octubre de 1905. 15 v.

DOS BILLETES

de caramolas en buen estado, vende el Club Costa Rica Entiendo con el Administrador. O. T. 25. 8 v.

AVENA

una barrata que en buena parte, vende en la cantinera de don Andrés Venegas.—Francisco Guzmán. Oct. 24. 8 v.

J. FELIX GONZALEZ

JORGE HERRERA

ABOGADOS Y NOTARIOS. Han establecido en oficina en la 2ª Avenida Oeste N.º 163 calle que va del Palacio de Justicia al Registro y Juzgado. El licenciado Víctor Trejos, despachará en la misma oficina los viernes y sábados, y los demás días en Heredia. San José, Oct. 12 de 1905. 15 v.

VENDO

6 ágil por largo tiempo con muebles mi casa de habitación, situada en Cuesta de Moros, contigua a la de don Ramón González Soto. También vendo un depulador de café, sistema "Gordó", con repuesto de cilindro y camisas. Para precio y condiciones informarán en San José, en el almacén de don Manuel Romero 6 en Alajuela el que suscribe.—ENRIQUE URIBE. Oct. 6, 1 m.

AVISO

Alguno uno de los departamentos nuevos en Las Arcadas, frente al Teatro Nacional, y el local contiguo al Banco Costarricense, que antes ocupó la Botica Alemana. También una casa de habitación, situada en la calle central, 1507 varas al Norte de la Iglesia del Carmen.—Faulina C. de Lahmann. Oct. 18. 1 m.

CRONICA

Telegramas rezagados

en oficina central de telegramas. De Maaya para E. Simmesman. " Justo Torres. " Sta. Teresa para M. Mara Ruiz. " Guatemala para Roberto Hnos. " S. Salvador para Carlos Obregón. San José 24 de octubre.

Movimiento marítimo

Limon, 25.—Ayer a las 2 p. m. ancló procedente de Colón el vapor francés Saint Germain.—Pasajeros: Hans Michaelis, Francisco Marquet, señora y señorita Edward y dos niños, W. Brown, y 43 de tercera. —Hoy a las 5:30 a. m. ancló procedente de San Juan la goleta nicaragüense Manuella.—Pasajeros: Eteglive Fonseca, Alistena Noble, Mrs. Francis, Felicitas Guerrero, Matilde Mariche, Yac Dugues. —Hoy a las 6 m. ancló procedente de Moñil el vapor inglés Olimpia.—Pasajeros: Frank Hogt, Phillips Catherina Phillips, Louis N. Carvin, Clara Clairvin, O. Ronke, M. Billina y Carlos Vólo. —Hoy a las 6:30 a. m. ancló procedente de Beas del Toro la lancha inglesa de gasolina Florencia.—Pasajeros: Ashley, L. Muschelli, H. Myers, Irigoin Dorson y señora, Lawson, Clementina Johnson y J. H. Nash.

Jefe Político del Narajío

El señor don Jesús Jiménez Umaña ha sido nombrado Jefe Político de ese cantón.

Robos y ratonías

Para que el público lector pueda formarse un mediano concepto de la situación porque atravesamos con respecto a ladrones y ratos que han invadido no solamente esta ciudad, sino la República entera, bástanos decir que en los días que llevamos del corriente mes han juzgado solamente en la Agencia Primera de esta ciudad a más de veinte individuos, todos acusados de robos y ratonías.

El vicio y tomando grandes proporciones, no ya entre adultos, sino aun entre los niños. Antier nada menos fueron apreados dos jovencitos de apellido Palafox y Suarez, quienes fueron tomados infraganti, el primero robándose un reloj y el segundo unos materiales de herrería en la tienda de Maaya y C.

En ese mismo día fueron capturados 3 individuos, rateros de volátiles. Y por este tenor muchos otros, que tienen verdaderamente sitiada la ciudad con sus maldades y ladronismo.

Nos consta que la policía ha trabajado en esta últimos días con empeño para la captura de esta clase de gentes, trabajo que ha sido no del todo vano, pues se han hecho muchas detenciones de importancia.

Pero lo malo del caso es, que los tales rateros son penados con penas tan insignificantes que permanecen pocos días en la cárcel, saliendo luego a ejercer, aun con más brío, el lucrativo negocio.

Sería conveniente que las autoridades de justicia tomaran a serio tan peligroso asunto y castigarán fuertemente a los rateros y ladrones.

En aviso

oficial se solicita un facultativo para la mediatura del pueblo de Tarrazá, circunito 4º de esta provincia, plaza dotada con C. 150 mensuales.

Diferencia

No se ha presentado ningún nuevo caso de esta terrible enfermedad. Los enfermos que existen mejoran paulatinamente. La Jefatura de Sanidad continúa tomando las medidas necesarias

para detener la propagación de la peste.

Fiestas cívicas

En la próxima sesión se comparó nuestro Municipio de las fiestas cívicas. Habrá, pues, a pesar de la política, fiestas cívicas. Bienvenidas sean.

Licencia

La municipalidad del cantón central de Alajuela concedió dos meses de licencia al profesor de inglés del colegio de aquella ciudad, don Farrand B. Pierson y nombró en lugar del señor Pierson a don Federico Smith.

Empréstitos

El Gobernador de Cartago ha negociado dos empréstitos para la construcción de las cañerías de los distritos de San Rafael y San Nicolás de su provincia. Los empréstitos son: de C. 4 500 y el otro de C. 2 500.

Secretaría de la Corte Suprema de Justicia

La Corte Plena ha concedido licencia al señor Magistrado Herrera para separarse de su pue to en los días 27 y 28 del corriente.

Ha sido designado por la suerte el señor Conjuer Licenciado Gerardo Castro para integrar la Sala Segunda de Apelaciones sólo por el primero de los dos días expresados.

Renta

Nos decía ayer un estimable e importante agricultor nacional, miembro de la Sociedad Nacional de Agricultura: "Hay verdadera necesidad de que el Gobierno le formara a aquel importante centro de estudios y ensayos agrícolas, rentas propias y suficientes para su sostenimiento y para el mayor fomento posible de la agricultura en el país. La Sociedad, sólo cuenta ahora con una muy pequeña renta, ó sea parte del impuesto por introducción de ganado al país, renta esta insuficiente para llenar las necesidades de aquella Sociedad."

Según parece, importantes miembros de aquel centro agrícola trabajan activamente con el Gobierno a fin de que se cree en favor de la Sociedad la renta necesaria para su sostenimiento.

Peticion

La Junta de Educación del vecino pueblo de San Juan ha solicitado del señor Ministro del ramo que se anticipen este año los exámenes.

Las razones que alegan los peticionarios son que las escuelas han sido invadidas por la viruela loca, que ha disminuído en mucho la asistencia escolar.

El señor Ministro aun no ha resuelto este punto.

Llegada del Obispo

Hoy llegará a esta capital, en el tren ordinario y en carro especial, el Obispo de esta Diócesis, señor Stork. Han ido a encontrarlo los canónigos Salazar, Zúñiga y varios otros sacerdotes nacionales y extranjeros. Se le prepara una magnífica recepción. Además habrá un Te Deum en la iglesia de la Catedral, como acción de gracias al Creador por la feliz llegada del señor Obispo al país.

Exámenes

Que en San Pedro del Mojón haya tenido lugar el de la escuela de niñas, no quiere decir que hayan dado principio en toda la República.

Lo que pasa es que las señoritas maestras de aquel plantel de enseñanza tienen a su madre gravemente enferma y que el señor Ministro del ramo ha tenido con las interesadas la cortesía de permitirles presentar exámenes para que puedan debidamente atender a la enferma.

De buena fuente sabemos que los exámenes no principiarán antes del 15 del entrante mes.

Un redentor... apaleado

Por asuntos del licor, se formó antier noche un bochinche en una taquilla del Transvaal. Alejandro Díaz, de intruso, interviene entre los reñidores para contener la pelea, pero hizo la desgracia que todos ellos acometieron a palos unos y a trompadas otros contra el tal Díaz, quien resultó lesionado.

Nombramientos

Reunida antenoche la actual Directiva de la Escuela de Derecho, acordó que los exámenes de fin de curso comiencen el 13 de noviembre próximo, y dispuso, además, hacer los siguientes nombramientos para examinadores:

Filosofía del Derecho: Juan Félix González, Ernesto Martín.

Derecho Penal, I y II: Elías Castro Ureña, Manuel Coto F.

Derecho Romano, I y II: Antonio Zelaya, Alberto Gallegos.

Derecho Público: Enrique Pinto, Luis Cruz.

Derecho Administrativo: Aníbal Santos, Isidro Marín Calderón.

Derecho Civil, I, II y III: Luis Dávila, Francisco Aguilar Barquero.

Derecho Mercantil: Blas Prieto, Luis Castro Ureña.

Oratoria Forense: Ernesto Martín, Claudio González R.

Historia del Derecho: Francisco Montero Barrantes, J. R. Argüello.

Derecho Internacional: Ricardo Coto F., Salvador Mendieta.

Procedimientos Civiles, I y II: Antonio Zelaya, Pedro León Páez.

Economía Política: Antonio Zelaya, Benito Serrano.

Procedimientos Penales: Elías Castro Ureña, Manuel Castro Quesada.

Vistas para hoy

Sala 1ª—Amelia y Teresa Mora c/ Valentina de Lamico, 4 let 1 p. m.

Sala 2ª—José Morales y Gonzalo Chavarría, abigeato, 4 la 1 p. m.

David Muñoz Mora, depósito de agardiente clandestino, 4 las 2 p. m.

Casación.—Registrador c/ Banco Comercial de Costa Rica, curso, 4 las 2 p. m.

La cosa es serla

La Municipalidad pagó al Hospital en el mes pasado por alimentación a reos enfermos, C. 195 00. Esto a más de la subvención de C. 50 00 mensuales que se le tiene presupuesta. Hay que atender que en el hospital de la cárcel no solamente se asisten reos enfermos del cantón central de San José, sino de toda la República. Es decir, que la Municipalidad de San José es la que paga los platos rotos.

Se hace necesario que los señores regidores tomen algunas determinaciones sobre el particular, para subsanar la deficiencia que tan caro cuesta a este cantón. Que cada Municipalidad pague lo que le pertenece esta clase de gastos. Ese es nuestro juicio.

Puente

La Municipalidad ordenó la construcción de un puente en "Los Cedros" de San Pedro del Mojón. Según el dictamen del ingeniero municipal, costará la obra C. 492 00.

En caja

Antier tenía la tesorería municipal en caja C. 21,614 35.

Compra

La Municipalidad compró a la señora Lilli Champney de Hancel una faja de terreno para la ampliación de la avenida 16ª, que le costó C. 846 30. Esta suma será pagada a la interesada en mensualidades de C. 150 00.

Como este hay muchos

Ayer presenciamos en una callejuela del Barrio de Amón la siguiente escena: Un joven de 17 años de edad, de agradable fisonomía y bien vestido, comía bajo un árbol con una anciana que, cubierta de harapos casi enseñaba las carnes. Luego supimos que aquella mujer era la madre del apuesto joven que almorzaba con ella y que éste hacia mendigar a la pobre anciana para mantenerse de este modo.

Como este joven, hay muchos en San José.

Estufa

Luis Ciardi, ex maestro de la ciudad de Esparta, y actual Tesorero Municipal de aquel cantón ha sido acusado por una estufa de C. 2 500.—El acusador es el doctor Montiel, médico del pueblo de aquel mismo cantón.

Acosechamientos

Repentinamente murió María Fonseca. La difunta se encontraba en la puerta de su casa. A esto llegó un conocido de María, quien le suplicó le tuviera un momento un caballo en que venia montado. Ella tomó las bridas del corcel y sentándose en el pretel de la casa de su casa se propuso esperar al aedo del animal. En esta posición se encontraba cuando cayó muerta. Media hora después el cuerpo entró en descomposición, siendo imposible estar próximo al cadáver. Horas más tarde se le dió sepultura.

—Mannal Angel Rodríguez trabajaba próximo a una cerca desyerbando unos siembros. De repente se desploma un grueso y corpulento árbol cayéndole encima. Rodríguez salió seriamente costoso.

—El menor Ramón A. Cordero montaba un brioso caballo, con montura no apropiada a su edad. Varios chicleños asustaron con sus cacahorros a la bestia, la que se desbocó. A las pocas cuadras de correr el caballo, al dar vuelta a una esquina, el jinete perdió el equilibrio y se desprendió de la montura cayendo al suelo con mucha fuerza. En la caída se produjo Cordero una lesión en la cabeza de alguna seriedad.

—A los gritos de ¡¡Socorro!! ¡¡Socorro!! muchos vecinos corrieron hacia la casa de la señora Margarita Cascaño, vecina del Rincón de Cubillos, encontrando a una hija de dicha señora, joven de veinte años de edad, escondida bajo una cama. Informados de lo ocurrido, cuentan los testigos presenciales de la escena, que según dijo la hija de la Cascaño, había penetrado en su casa un desconocido con propósitos no santos. El individuo amenazó a la muchacha con arma cortante. Esta no conoce al asaltante, ni jamás le ha visto. Da algunas señas, pero tan deficientes, que con ellas seguramente no se hará nada para la captura del autor del atentado.

Veinte días sin comer

Don Carlos Arango nos informa que hace 20 días le dió un ataque epiléptico a una de sus hijas, tiempo que ha permanecido sin comer y sin moverse siquiera de la cama. Agrega el señor Arango que se nota que la joven no está muerta por la respiración.

Higiene

La Jefatura de Sanidad debiera denegar a todo propietario de casas, que tengan que extraer excusados, que lo efectúen con la bomba que con ese objeto introdujo el Gobierno.

La mayor parte de esas personas encargan tales trabajos a particulares que emplean carretas; y sucede que la pestilencia que produce ese procedimiento es inaguantable y peligrosa. El servicio de la bomba del Gobierno cuesta solamente C. 12, mientras que los hombres esos cobran generalmente C. 40.

Escélicos: doctor Jiménez.

—Los alrededores del barrio de Amón están un poco descuidados: se hace necesaria una desyerba de orillas de calles, y limpia y composición de aceras:

—La faja de tierra del lado Este de la Sabana está en muy mal estado debido al constante tráfico con carretas.

Urge una reparación.

Bien va la cosa

Ayer todavía no se habían vendido en la Tesorería de la Junta de Caridad ni aun la mitad de los números de la lotería anunciada para jugarse el próximo domingo. A este paso, el sorteo tendrá lugar el día del juicio final.

Estafado

Ayer fué víctima de un estafador don Jerónimo Mora, quien ha perdido la suma de C. 80 00. El estafador es un joven conocido, de la familia del señor Mora, muchacho de malas recomendaciones.

Continúan las multas

La Jefatura de Sanidad continúa castigando a los propietarios de esta ciudad que no cumplen con las órdenes que imparte aquel centro.

Captura

Ayer capturó la policía a dos individuos de apellido Solano y Quesada, que robaban gallinas en un cercado ajeno.

Administrador

El ingeniero electricista señor Rampazzini ha quedado encargado de la Administración del Teatro Nacional durante la ausencia del señor Molinari.

Nuestro correspondiente en Puntarenas

Tenemos mucho gusto en manifestar que las correspondencias del puerto del Pacifico, que llevan de ordinario el epigrafe de "Puntarenas", firmadas por "Macabeo", corresponde este pseudónimo al inteligente joven don Amadeo Boza Mac Kellar, quien se hace únicamente responsable de todo lo que se publica con aquella.

COMUNICADOS

MENTIS

En el periódico "El Derecho," de fecha 23 de los corrientes, aparece una gaceticilla en la que se trata de ebrio y arbitrario al Inspector que sus compañeros por familiaridad llaman "Países" y como esto es completamente falso, desmentimos al autor de ella ó sea a un neco, encañecidón de no sea vengativo, pues hay personas con quienes comprobar, que el citado Inspector la noche anterior se atrajo la antipatía de un grupo de esa clase porque como a la 1 a. m. estaban en casa de una mujer de la vida alegre y perturbador el sueño del vecindario, y él en cumplimiento de su deber tuvo que reconvenirlos. Conste pues, que estamos dispuestos a dar al público los nombres de esos patriotas maximistas para que el pueblo sepa la moralidad que habrá cuando esa fracción llegue al poder.—San José, 26 de octubre de 1905.—Unos interesados.

Avisos económicos

ASOMBRA AL MUNDO

Por primera aplicación de nuestro Aparato Científico, se devuelven a los hombres su pleno poder viril. Nunca deja de producir el efecto deseado. Fortalecerá y desarrollará los órganos hasta devolverlos su tamaño natural y suspenderá todas las pérdidas debilitantes. Escríbanos pidiendo folleto gratis ilustrado. Diríjase a la New Specialty Co 43 La Duc Building, Tampa, Fla., U.S.A. Octubre 15.

Tejas, se vende unapartida regular de tejas usadas. Entendese con Juan I. Jongh. Octubre 26 1m.

A viso. A licho ó vendo un buen PIANO. Gerardo Echiverria. Octubre 22 20v.

Hojas de Cica para coronas, de venta en casa de las señoritas Carazo, frente a la Nueva Perretería de Miguel Macaya & Cía. — Octubre 18 10v.

Gratis. Pídanse catálogos de las novedades más vendibles en aluminio, tarjeteros, tarjetas, bandejitas, miniaturas, espejitos de bolsillo, sellos fotográficos, creyones, pasteles. Ganancias para ambos sexos desde \$ 50 a \$ 100 por semana. Comors & Co., Depto R. New Rochelle, N. Y., E. U. A. Octubre 21 15 v.

SE DESEA

alquilar una casita cómoda, con buen baño y dos dormitorios en un lugar céntrico de esta ciudad ó una pieza con dos departamentos y buen baño. Para informes diríjase a A. apartado 417. Oct. 20 1v.

Radio Calvo F., agente de negocios y comisionista. Alajuela, 18 de octubre. 1m.

Se necesita un refrigerador grande, en buen estado. La persona que quiera venderlo puede diríjase a Gabriel Coronado. Setiembre 28. 1m.

Talabartería. Si desea Ud. una buena obra de talabartería, ocurra al nuevo taller establecido en los bajos de la casa del doctor Rucavado, donde encontrará el mejor trabajo hecho para cosas nuevas, como para composiciones de toda clase. Materiales de primera clase. Setiembre 28. 1m.

Muebles. Vendo algunos bonitos y baratos lo mismo dos coches, todo en buen estado; puede verse en mi casa de Habitación, Mariano Duran. Octubre 3. 1m.

3500 colones. — Tengo encargo de colocar esta suma al interés del uno por ciento mensual y con buena hipoteca. — E. Velazquez C. — 19 de Octubre. 10 v.

Se alquila piezas amuebladas con asistencia para comensales á precios moderados. En los bajos de la casa de don Gregorio Quesada. Octubre 21 10 v.

Se vende un tanque de capacidad de doscientos galones y una cocina con tanque de agua caliente, en buen estado, barato. Para informes diríjase á Policarpo Jiménes. Por la Merced. 19 de Octubre 10 v.

EN el galerón de Bartolo Serra, Mercado, se vende un lote de 11 sacos y café tercierra para tostar y moler á \$ 3.00 quintal. Para informes con Bartolo Serra. Octubre 18. 10 v.

Papel de imprenta ha recibido el Almacén Hernández de Pagés y Cañas. San José Octubre 25 10 v.

Vestidos!! Vestidos de novia, de baile, para montar á caballo, para paseo y visitas, á la medida y con costura de primer orden. Precios módicos. 1ª Avenida Este, n° 578. Oct. 19 15v.

50,000 colones tengo encargo de colocar á 1 ojo mensualmente con buena hipoteca. — Manuel Flores V., al Norte del Parque de Morazán. Octubre 24. 10v.



Por su combinación con Guaiacabó é Hipofosfatos de Cal y Sosa, los médicos la designan bajo el nombre de Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao POR EXCELENCIA. De venta en las farmacias y droguerías en todas partes de Costa Rica.

ZOTTI'S

Los ANEMICOS se vuelven fuertes y vigorosos. Los NIÑOS RAQUITICOS crecen robustos y saludables.

Las MADRES EXTENUADAS adquieren nuevas fuerzas y vitalidad.

ANEMIA

La profesión médica la receta para las Tosas, Resfriados, Tisis, Bronquitis, Asma, Pulmonía, Escrofula, Debilidad General, y para todas las enfermedades extenuantes de los hombres, mujeres y niños. Uno de sus más prominentes característicos es que posee las propiedades nutritivas y reconstruyentes del ALIMENTO.

NORTHERN RAILWAY COMPANY OF COSTA RICA

Aviso

Desde esta fecha y hasta nueva orden, el flete de Ferrocarril para café de Cartago, Alajuela, y estaciones intermediarias á Limón será de £ 3 13.3 esterlinas, ó equivalente á \$ 17.81 oro americano por mil kilos y la Compañía dejará de hacerse cargo de la Agencia para el embarque de café etc. y despacho de importaciones (ya sean cubiertas por conocimiento directo ó de cualquiera otra manera). — R. E. BROUNGER, Administrador.

On and after this date and until further notice the Railway freight on coffee from Cartago, Alajuela and intermediate stations to Limón will be £ 3.13.3 sterling, or \$ 17.81 american gold per 1000 kilos and the Company will cease to undertake the Agency for the shipment of coffee etc. and the dispatching of imported goods (either on through Bill of lading or other wise). — R. E. BROUNGER, General Manager
Octubre 17. 15 v.

AL PUBLICO

El que suscribe ruega á todos sus clientes y al público en general que antes de hacer sus encargos de objetos fúnebres para los finados se sirvan pasar á la Fotografía de Mr. Rudd, frente al Restaurant de Monluis, á hacer sus pedidos. Creo que nadie en Costa Rica puede competir en ARTE ni en bajo PRECIOS. Se reciben órdenes de trabajos en flores frescas y oropeles. Anticipándose mis agradecimientos quedo atento servidor de mis favorecedores, ALFREDO ANDERSON, Jardinería Artística.

NOTA. — Puntualidad, Arte, Precios bajos, es la mejor recomendación. Setiembre 8.

Aviso importante

El resultado de los muebles y toda clase de sillas que se compran en los almacenes de primer orden, después de haberlos usado unos cuantos años se volver á quedar nuevos, llevándolos á que los requiera al nuevo taller de Carpintería, Sillería, Ebanistería y Colchonera de don Manillo Montero Porras, situado frente á la Inspección General de Enseñanza, cincuenta varas al Este, de la ferretería de dos señores Rodríguez y del Almacén de Robert Hermanos. Este taller comenzará sus tareas y quedará á disposición del público, el día 2 del mes de Octubre entrante. Nos comprometemos á hacer toda clase de trabajo en los ramos arriba indicados, especialmente en el de sillería. Ofrecemos buen trabajo y precios muy bajos. — 26 de Setiembre — 1 m

A LOS EXPORTADORES

Estamos listos con bodegas etc, etc, para recibir y embarcar todo el café que se nos remita á Limón en la presente cosecha de 1905 á 1906. Los gastos de embarque y derechos de muelle que en junto suman oro americano \$ 3.25 ó £ 0.133 serán cobrados con el flete de ferrocarril en el puerto de destino. Los envíos, órdenes de embarque etc, etc., se harán igualmente como en años anteriores. Libros de guías pueden solicitarlos en las estaciones del Ferrocarril y en nuestras oficinas. — Felipe J. Alvarado & Co. — San José, 24 de Octubre. 2m.

CERVECERIA TRAUBE
Cerveza Negra Lager Beer
Marca Estrella
BEST STOUT POTERR